

Montag, 2. Oktober 2023



Rems-Murr-Kliniken

Rems-Murr-Kliniken gGmbH
Am Jakobsweg 1
71364 Winnenden

Christoph Schmale
Unternehmenskommunikation

Telefon: 07195 591-52111
E-Mail: presse@rems-murr-kliniken.de

www.rems-murr-kliniken.de

Erfolgreicher Auftakt für die Ausbildung zum Schlaganfallhelfer

Erstmaliges Angebot in Baden-Württemberg

Winnenden. Die Rems-Murr-Kliniken werden gemeinsam mit dem DRK-Kreisverband Rems-Murr e.V. und der Stiftung Deutsche Schlaganfallhilfe die ersten Schlaganfallhelfer in Baden-Württemberg ausbilden. Auf der Auftaktveranstaltung im Rems-Murr-Klinikum Winnenden am Montag, den 25. September, konnten bereits die ersten Interessierten für die Ausbildung gewonnen werden. Schlaganfallhelfer sind ehrenamtliche Bürgerinnen und Bürger, die Betroffene bei der Bewältigung des Alltags unterstützen.

„Wir sind nun dabei, das Angebot erstmalig in Baden-Württemberg zu etablieren“, sagt Prof. Dr. Ludwig Niehaus, Chefarzt Neurologie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden und Regionalbeauftragter der Stiftung Deutsche Schlaganfallhilfe. „Ausgehend von der Initiative der Rems-Murr-Kliniken und dank der tatkräftigen Unterstützung des DRK und der Deutschen Schlaganfallhilfe können wir unser Pilotprojekt im Rems-Murr-Kreis starten. In unserem Schlaganfallzentrum sehen wir täglich, wie groß der Bedarf an Beratung und Nachsorge bei den Betroffenen ist. Hier wollen wir mit dem Projekt Schlaganfallhelfer unterstützen und die ehrenamtlichen Helfer intensiv zu Themen rund um den Schlaganfall schulen“, so der Chefarzt.

Die ersten Schulungen für ehrenamtliche Schlaganfallhelfer begannen vor einigen Jahren in Nordrhein-Westfalen. Seitdem ist die Zahl der Angebote auch in anderen Teilen Deutschlands gestiegen. Die Schulungsinhalte für interessierte Ehrenamtliche umfassen neben medizinischen, therapeutischen und psychologischen Grundlagen auch Kommunikation, Sozialrecht und Praxiswissen. Das Schulungskonzept entwickelte die Stiftung gemeinsam mit der Hochschule für Gesundheit Bochum. So kann der Einsatz ehrenamtlicher Schlaganfallhelfer zu einer besseren Lebensqualität beitragen und die emotionale Belastung der Betroffenen reduzieren. Daneben lernen auch Angehörige, besser mit ihrer Belastung umzugehen und eigene Bedürfnisse wieder stärker wahrzunehmen.

„Ich freue mich, dass wir als DRK gemeinsam mit den Rems-Murr-Kliniken das Projekt Schlaganfallhelfer hier im Kreis umsetzen und die Ehrenamtlichen in ihrem Engagement begleiten werden“, so Karin Gericke vom DRK-Kreisverband Rems-Murr. „Mir ist wichtig, dass die Ehrenamtlichen auch nach Abschluss der Schulung die Möglichkeit zum Austausch und zur Fortbildung haben. Hierfür bieten wir die besten Voraussetzungen und freuen uns über Zuwachs in der DRK-Familie!“

Freiwillige Helferinnen und Helfer können sich an Karin Gericke unter 07191-953691 sowie karin.gericke@drk-remm-murr.de wenden. Interessierte können sich über die Schulungen informieren und sich dann bei Interesse auch schon anmelden. Erste Schulungstermine sind bereits für Oktober geplant. Der DRK-Kreisverband stellt später den Kontakt zwischen den Helfern und den Patienten her und unterstützt diese.



Bildunterschrift:

*Erfolgreiche Auftaktveranstaltung im Rems-Murr-Klinikum Winnenden (v.l.n.r.):
Prof. Dr. Ludwig Niehaus, Chefarzt Neurologie am Rems-Murr-Klinikum Winnenden
Frederike Prissett, Stiftung Deutsche Schlaganfall-Hilfe
Sven Knödler, Geschäftsführer DRK-Kreisverband Rems-Murr
Karin Gericke, DRK-Kreisverband Rems-Murr*

Weitere Informationen gibt es auf den Internetseiten der [Rems-Murr-Kliniken](#) und des [Rems-Murr-Kreises](#). Aktuelle Informationen finden Sie auch immer auf unseren Social-Media-Kanälen [Instagram](#) und [YouTube](#).